
 

École Monseigneur-Gilles-Gervais 

1435, rue Châteauguay 
Saint-Bruno (Québec) J3V 3A9 

Tél. : 450.653.7610 

Téléc. : 450.653.8228 
Courriel : gervais@csp.qc.ca 

 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
 
 
 

Procès-verbal de la troisième séance du conseil d’établissement de l’école Monseigneur-Gilles- 

Gervais, tenue le 7 février 2017, au salon du personnel, situé au 1435 rue Châteauguay, à Saint- 

Bruno. 

 
 
 

Sont présentes :           Mesdames Julie Lafrenière, Josianne Labbé, Stéphanie Blais, Mireille St- 

Denis, Chantal Castilloux, Ann McKelvey, Isabelle Papineau, Élodie 

Charest et Caroline Parent-Legault. 

 
Sont présents :               Messieurs Éric Richer, Daniel Picard et Daniel Masson. 

 
Participantes :                Madame Isabelle Fiset (directrice) et Madame Mélanie Cadorette 

(directrice adjointe) 
 
 
 
 

1 CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 

 
 

Madame Isabelle Fiset constate le quorum et déclare la séance ouverte à 18h00. 
 

 
 
 

2 REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

 
 

Il est proposé, par madame Josianne Labbé, d’adopter l'ordre du jour suivant avec modifications à 

l’item 7.1 et l’ajout d’un item en 7.9: 
 

1. Ouverture de l’assemblée 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour 

3. Approbation du compte-rendu du 22 novembre 2016 

4. Suivi au compte-rendu du 22 novembre 2016 

5. Parole au public 
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6. Informations 

6.1. OPP 

6.2. Direction 

6.3. Service de garde 

6.4. Comité de parents 

7. Affaires nouvelles : 

7.1. Exposition du mois de mai et collecte de sang 

7.2. Révision budgétaire et allocations dédiées 

7.3. Traiteur scolaire (sous réserve de la disponibilité de l’OPP) 

7.4. Photographe scolaire (sous réserve de la disponibilité de l’OPP) 

7.5. Principes d’encadrement des frais chargés aux parents 

7.6. Règles de fonctionnement du service de garde/service aux dineurs/journées pédagogiques 

7.7. Code de vie 2017-2018 

7.8. Modifications à la LIP-loi 105 

7.9. 2 activités proposées 

7.10.  Critères de sélection d’une direction d’école 

8. Correspondance 

9. Levée de la séance 

 
CE16-17-17 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 
 
 

3 ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 22 NOVEMBRE 2016 
 

 
 

 Il a été noté que le point 6.4 a été omis dans le compte-rendu du 22 novembre 
2016. Le compte-rendu sera approuvé lors du prochain conseil d’établissement. 

 
 
 

4 SUIVI AU COMPTE-RENDU DU 22 NOVEMBRE 2016 
 

 

 L’activité parascolaire de cours d’anglais, « Langmobile », a suscité beaucoup d’inscriptions. 

La limitation des groupes est due à la disponibilité des locaux. 

 Il est proposé par madame Mireille St-Denis de reconduire l’activité parascolaire du cours 

d’anglais « Langmobile » au printemps 2017. 

 
CE16-17-18 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 
 
 

5 PAROLE AU PUBLIC 
 

 
 M. Gagnon, parent d’une enfant de maternelle de l’école assistait à la séance. Aucun point 

n’a cependant été apporté. 
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6 INFORMATION 
 

 
 

6.1 OPP 

 Une rencontre aura lieu après la semaine de relâche afin d’aborder la semaine du 

personnel. Il est à noter que l’école Monseigneur-Gilles-Gervais souligne la semaine du 

personnel et non la semaine des enseignants (es). Le photographe sera également un autre 

sujet à aborder lors de cette rencontre. 
 

 
 

6.2 Direction 
Madame Fiset aborde les points suivants : 

 
 Suite à une analyse des résultats des examens du ministère, il a été observé que la 

portion sur le jugement, réaction et interprétation devait être améliorée. Le comité 
pédagogique de l’école adresse le sujet afin d’accentuer les compétences des élèves. 

 Le code de vie a complètement été réécrit l’an passé, afin d’avoir un langage commun. 
Les détails seront traités au point 7.7 de ce compte-rendu. 

 Il y aura une formation sur les fonctions exécutives. 

 La semaine des activités de Noël fut un franc succès. Les élèves ont vraiment aimé 
l’échange de jouets. De plus, « Les P'tits Bonheurs » ont recueilli les jouets restants. 

 Depuis le dernier CÉ, un autre changement d’enseignante est survenu en 3e année. 

 Des activités seront prévues pour les élèves pour la St-Valentin. Il y aura également un 
courrier du cœur et tous les élèves recevront une lettre. 

 La semaine de la persévérance scolaire se déroulera la semaine du 20 février. Pour cette  
occasion, les élèves seront les « superhéros » de la persévérance. 

 Madame Fiset nous présente un résumé des résultats de la première étape selon les  
          objectifs du plan de réussite. En général, c’est bien. 

 C’est la période des inscriptions par internet sur le site de la commission scolaire. Après 
deux jours d’inscriptions, le nombre d’élèves inscrits en maternelle était de 35 élèves. 

 L’été prochain, il est prévu de réparer la dalle de béton et le comble du gymnase. De 
plus, ce sera au tour de l’aire du 2e cycle de procéder au changement du tapis. 

 

 

6.3 Service de garde 

 La sortie pédagogique des glissades Eastman était en péril en raison de la température. 

 Le 30 janvier dernier, il y a eu environ 30 absents. 

 Lors des journées pédagogiques du 13 février et du 14 février, les plus jeunes iront au 
Funtropolis la première journée et les plus vieux au Boulzeye le lendemain. 

 Il est noté que les frais de garde ne seront pas facturés aux parents lors de la journée  
de tempête de neige. 

 Les inscriptions au service de garde ont débuté. 

 Les reçus d’impôt sont en préparation. 

 
6.4 Comité de parents 

 Deux rencontres ont eu lieu, soit le 15 décembre 2016 et le 26 janvier 2017. Cependant, 
il n’y avait pas de présence de l’école lors de ces deux rencontres. 
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 Des conférences sont à venir : Le rôle des parents dans l’éducation de la sexualité des 
enfants et possiblement sur l’alimentation, dates à venir. 

 Rendez-vous parents branchés sur l’éducation le 4 mai prochain à Mont Bruno. 

 Prochaine rencontre, le 16 février 2017. 
 
 
 

7 AFFAIRES NOUVELLES 
 

 
 

7.1 Exposition du mois de mai et collecte de sang 
 

     Le 24 mai prochain, il y aura une exposition sur le thème Gervais autour du monde 

 organisée par madame Jade Picard, enseignante au préscolaire. Il est proposé par Éric 

 Richer de permettre l’activité d’exposition et que l’activité soit financée par la vente de 

 cartes, au coût de 2 $ et de dons volontaires. Les sommes restantes, après impression 

 des cartes, auront pour but de permettre l’achat de matériel pour l’exposition. De plus, 

 la proposition est de permettre à Madame Jade d’exposer ses œuvres personnelles sans 

 toutefois que les prix des œuvres y soient affichés. 

 

CE16-17-19  
 

La proposition est approuvée à l’unanimité. 

  
 

Il est proposé par madame Élodie Charest la tenue d’une collecte de sang, Héma 

Québec, le 7 juin prochain au Centre Marcel-Dulude de St-Bruno. Les élèves de 5e 

année seront mis à contribution pour aider au déroulement de la journée. 

 
CE16-17-20 

  
La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

7.2 Révision budgétaire et allocations dédiées 
 
 Madame Fiset nous présente la révision budgétaire. Il est à noter que la prévision se fait 

en fonction des règles budgétaires de l’année en cours. Le budget est prévu pour être 
équilibré. 

 
Il est proposé par madame Stéphanie Blais la résolution suivante : 

 
Le conseil d’établissement de l’école Monseigneur-Gilles-Gervais confirme que les ressources 

financières allouées par la Commission scolaire des Patriotes dans le cadre de la mesure pour 
des initiatives des établissements d’éducation préscolaire et d’enseignement primaire et 

secondaire (30170) au montant de 11 991$ ont été allouées aux établissements 
conformément aux fins prévues dans les Règles budgétaires amendées de fonctionnement 

des commissions scolaires pour l’année scolaire 2016-2017 pour des moyens d’intervention 
et du personnel requis pour : 

 offrir un accompagnement soutenu aux élèves à risque de décrochage lors de leur 
      première année au secondaire; 

 favoriser l’éveil à la lecture; 

 offrir  aux  élèves  un  environnement  d’apprentissage  stimulant  par  le  financement 
d’initiatives concrètes et novatrices liées à l’utilisation des technologies et ressources 
numériques pour l’enseignement et pour l’apprentissage; 

 soutenir le déploiement de l’éducation interculturelle; 

 encourager  le développement  d’actions  de  collaboration  entre les  établissements 
d’enseignement secondaire et les centres de formation professionnelle; 
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 soutenir toutes initiatives visant à favoriser l’activité physique et les saines habitudes de 
vie dans les écoles; 

 accroitre la formation du personnel et l’optimisation du fonctionnement des écoles. 
 

CE16-17-21 La proposition est approuvée à l’unanimité. 
 

 

7.3 Traiteur scolaire (sous réserve de la disponibilité de l’OPP) 
 

  Le traiteur actuel, Traiteur Félix, est correct selon tous les commentaires que nous 

avons reçus. Lors de ce CÉ, nous avons goûté certains plats préparés par le traiteur les 
Petits Chefs. Ce traiteur fut très apprécié pour la logistique de distribution des repas, 
par l’identification des sacs repas au nom des élèves et la qualité. 

  
 

Il est proposé par madame Ann McKelvey de mandater le traiteur scolaire les Petits 
Chefs pour l’année scolaire 2017-2018. 

 

CE16-17-22  
 

La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

7.4 Photographe scolaire (sous réserve de la disponibilité de l’OPP) 
 La majorité des parents est satisfaite du photographe scolaire actuel. Pour cette raison, 

Madame Chantal Castilloux propose de reconduire l’entente avec la boite blanche. 

 
CE16-17-23 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

 

7.5 Principes d’encadrement des frais chargés aux parents 
 À compter du mois d’avril, les enseignants revoient la liste des effets scolaires. Il est 

proposé par Madame Isabelle Papineau de reconduire les principes d’encadrement des 
frais chargés aux parents. 

 
CE16-17-24 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

 

7.6 Règles de fonctionnement du service de garde/service aux 

dineurs/journées pédagogiques 

 À la suite de quelques correctifs mineurs, il est proposé par madame Josianne Labbé 
d’approuver les règles de fonctionnement du service de garde, règles de fonctionnement 
service aux dineurs et les règles de fonctionnement journées pédagogiques au service 
de garde pour l’année 2017-2018. 

 
CE16-17-25 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

7.7 Code de vie 2017-2018 
 À la suite de la première année d’implantation du nouveau code de vie, le bilan provisoire 

est qu’il est à parfaire et à peaufiner. L’équipe-école s’approprie le code de vie afin d’avoir 
un message unique.  Le code de vie permet à l’équipe-école d’ajuster l’intervention en 
fonction de l’évènement et de la situation propre à chacun des enfants. Le but est d’être 

équitable. La proposition de l’équipe-école est de reconduire le code de vie tel quel et 

de faire des ajustements suite à la 2e année de mise en place (utilisation). La combinaison 
des changements au code de vie et des changements à l’équipe-école n’a pas facilité 
l’appropriation du nouveau code de vie. Il est proposé par Madame Ann McKelvey de 
reconduire le code de vie 2017-2018. 
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CE16-17-26 La proposition est approuvée à l’unanimité. 
 

 

7.8 Modifications à la LIP-loi 105 

  Madame  Fiset nous  présente  certains  éléments  de  la  loi 105. Ces  changements 
 s’échelonneront jusqu’en 2018. 

 

 

7.9 2 activités proposées 
  Madame Josianne Labbé nous présente 2 nouvelles activités. En se basant sur le principe    

de Trottibus, elle propose de faire un vélobus. Il a été conclu que ce projet sera un 
mandat pour l’OPP. La seconde activité serait l’ajout du ski alpin comme activité 

parascolaire. Il a été conclu que madame Josianne Labbé regarderait plus en détail sur la 
logistique et la faisabilité de cette activité. 

 

 

7.10 Critères de sélection d’une direction d’école 

 Il a été demandé de reporter l’approbation des critères de sélection ultérieurement afin 
de laisser le temps aux membres du conseil une révision du document. 

 
 
 

8 CORRESPONDANCE 
 

 
 Aucune correspondance. 

 
 
 

9 LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

 
 La séance est levée à 21h31. 

 
 
 
 
 
 

 
Julie Lafrenière, présidente Isabelle Fiset, directrice 


